



# DIARIO MEDICO.COM




 Diario Médico

 Vademecum

[INICIO](#) | [ÁREA CIENTÍFICA](#) | [ÁREA PROFESIONAL](#) | [OPINIÓN / PARTICIPACIÓN](#) | [MULTIMEDIA](#) | [FORMACIÓN](#) | **CORREO MEDICO** | [ARCHIVO](#) | [RSS](#)

## pediatría



Bienvenido/a  
[\[ Cerrar Sesión \]](#) | [\[ Cambiar Preferen \]](#)

Portada > [Área Científica](#) > [Especialidades](#) > Pediatría

|

AUMENTAN LOS ESTUDIOS SOBRE LOS RIESGOS PSICOSOCIALES DEL CONSUMO

## El cannabis se afianza como factor de riesgo de psicosis

El curso de actualización de la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria ha prestado especial atención al papel de los pediatras en la prevención del consumo de cannabis. Aunque aún existe controversia, cada vez más estudios lo relacionan con la esquizofrenia.

María Sánchez-Monge | 10/02/2012 00:00

★★★★☆ |vota!

0 comentarios

compartir (¿qué es esto?)



Carlos Valdivia, Francisco Hijano y Begoña Domínguez. (Lenda)

La asociación entre el consumo de cannabis y la aparición de psicosis ha sido uno de los temas tratados en el IX Curso de Actualización en Pediatría de Atención Primaria, organizado por la Asociación Española de Pediatría de Atención Primaria (AEPap) el 9 al 11 de febrero. "El cannabis se ha considerado durante mucho tiempo una droga blanda y por eso se ha extendido su consumo", según ha señalado Francisco Hijano, coordinador de las jornadas.

Según la Encuesta Estatal sobre Uso de Drogas en Estudiantes de Enseñanzas Secundarias (Estudes), en 2010 el 3 por ciento de los adolescentes de 14 a 18 años confirmaba un consumo diario de cannabis y el 17 por ciento en el último mes. Aunque estas cifras son inferiores a las de 2004 y, por lo tanto, se aprecia una tendencia descendente, Hijano ha hecho hincapié en la necesidad de llevar a cabo iniciativas preventivas y terapéuticas ante el aumento de las evidencias de problemas psiquiátricos graves asociados al consumo habitual.

### Estudios publicados

El encargado de exponer los últimos conocimientos sobre esta cuestión ha sido Francisco Arias Horcajadas, de la Unidad de Psiquiatría de la Fundación Hospital de Alcorcón, de Madrid, quien ha reconocido que existe cierta controversia sobre los riesgos psicosociales de esta droga. "Se dispone de una serie de estudios de cohortes que apoyan la idea del consumo de cannabis como inductor de síntomas psicóticos y como factor precipitante de esquizofrenia", ha explicado.

**Es probable que la asociación entre cannabis y esquizofrenia no sea específica. Hay datos que apoyan la relación con otros trastornos mentales**

El trabajo pionero, publicado en The Lancet en 1987, se basó en la entrevista a 45.570 soldados, a los que se les preguntó sobre su consumo de cannabis. Tras un seguimiento de 15 años, se observó un riesgo relativo (RR) de 2,4 de ingreso hospitalario por esquizofrenia en aquéllos que eran consumidores, cifra que se elevaba a 6 en el grupo de altos consumidores. Cuando se calculó el RR ajustado por otros factores de confusión, se redujo a 2,3. Según Arias, "el estudio fue criticado por no ajustar por la presencia de otros consumos o por la personalidad previa", entre otras cuestiones.

Esa misma cohorte fue reevaluada a los 27 años y los autores tuvieron en cuenta las críticas de su trabajo previo. Llegaron a la conclusión de que el consumo de cannabis es un factor de riesgo independiente para la esquizofrenia.



**CURSO ON-LINE**  
**Actualización clínica en dermatología para Atención Primaria**  
 Del 7 de noviembre de 2011 al 31 de octubre 2012

### MÁS SOBRE PEDIATRÍA

**Los niños nacidos de madres tratadas con quimio son sanos**  
 por Redacción

Los niños nacidos de madres que recibieron un tratamiento con quimioterapia por un cáncer de mama detectado en la gestación presentan un nivel de salud similar al de la población general.

**Analizan el efecto del bilingüismo en el desarrollo de los niños**  
 por Redacción

**Estudian los factores de riesgos asociados con la muerte en niños con bajo peso al nacer**  
 por Redacción

**La uroterapia trata con éxito las alteraciones funcionales de la micción**  
 por Sonia Moreno

**El influjo paterno durante la infancia puede prevenir la obesidad**  
 por Redacción

### ENTREVISTAS EN TWITTER



#### Emilio Domínguez

Emilio Domínguez (@Emilieno) es el impulsor del proyecto #MIR20. Ha participado en una twitterview para contarnos esta iniciativa. Para saber cómo seguir estas entrevistas en directo, consulte nuestra guía **'Twitter en tres minutos'**.

Otro de los estudios realizados detectó que el consumo más precoz de la droga se asocia con el mayor riesgo de síntomas psicóticos. Los autores del estudio Nemesis apreciaron que tenía más efecto el consumo basal que el reciente y concluyeron que el cannabis incrementa el riesgo de psicosis y empeora el pronóstico. Otros análisis han documentado que el riesgo es mayor cuando existe una predisposición a la psicosis.

#### Relación dosis-respuesta

Arias ha concluido que "existe asociación entre consumo de cannabis y esquizofrenia, aunque la fuerza de la asociación es leve o moderada". Asimismo, se aprecia "una secuencia temporal que va de consumo de cannabis a psicosis, aunque no está bien controlada la existencia de síntomas prodrómicos dada la dificultad de valorarlos". También hay una "relación dosis-respuesta evidente y temporal" y "existe una plausibilidad biológica". En todo caso, el pediatra ha aclarado que "posiblemente, la asociación no es específica entre consumo de cannabis y psicosis. Cada vez se dispone de más datos que apoyan una relación del consumo de cannabis con otros trastornos mentales".

La presidenta de la AEPap, Begoña Domínguez, ha subrayado la necesidad de que los pediatras de atención primaria colaboren con las autoridades sanitarias en la prevención del consumo de drogas. "Como asociación estamos colaborando con el Plan Nacional sobre Drogas en todo tipo de actividades", ha indicado. En este sentido, el vicepresidente de la asociación, Carlos Valdivia, ha añadido que los pediatras tienen que "salir de las consultas, acercarse a las escuelas, a la comunidad. Esto no es fácil por la sobrecarga asistencial".

## MANEJO ADECUADO DE LA FIEBRE Y LA TOS

El curso de actualización de la AEPap ha dedicado un espacio al tratamiento de la fiebre y la tos. Tal y como ha señalado Francisco Hijano, los pediatras deben transmitir a los padres que "no son enfermedades, sino respuestas del organismo para hacer frente a las infecciones y eliminar las secreciones". También se ha puesto de manifiesto la necesidad de regular de forma adecuada el uso de antitarraxales. "En algunos países se ha restringido su utilización en menores de dos años", ha comentado Hijano. En cambio, en España las recomendaciones son variables. En su opinión, es preciso que en nuestro país se dicten "recomendaciones más homogéneas" en este terreno. Otro de los temas tratados ha sido la enuresis, que se calcula que afecta a uno de cada cinco niños a partir de los cinco años. Según Hijano, el tratamiento de este problema debe tener en cuenta, además de una adecuada detección y diferenciación de otras patologías, las repercusiones sociales y emocionales que conlleva. En la mesa dedicada al maltrato se ha indicado que tiene una incidencia del 15 por ciento en menores de 15 años, lo que representa uno de cada seis niños en nuestro país. El más frecuente es la negligencia o abandono. El seminario ha revisado, entre otros aspectos, los signos de sospecha a los que se debe prestar atención.

★★★★☆ ¡vota! | 0 comentarios

compartir (¿qué es esto?)       

imprimir  tamaño  

### HAZ TU COMENTARIO

Escribe tu comentario

#### COMENTARIOS

Número de caracteres (500/500)

introduce tu comentario

Usuario logueado

ENVIAR

#### Condiciones de uso

- Esta es la opinión de los internautas, no de Diario Médico.
- No está permitido verter comentarios contrarios a las leyes españolas o injuriantes.
- Reservado el derecho a eliminar los comentarios que consideremos fuera de tema.
- Para cualquier duda o sugerencia, o si encuentra mensajes inadecuados, puede escribirnos a [dminternet@unidadeditorial.es](mailto:dminternet@unidadeditorial.es)

#### Aviso Legal

En cumplimiento de lo establecido en la Ley Orgánica 15/1999 de Protección de Datos de Carácter Personal, le comunicamos que los datos que nos facilite serán tratados e incorporados en un fichero propiedad de Unidad Editorial Revistas, SL, empresa editora de Diario Médico y Diariomedico.com con domicilio en Madrid, Avenida de San Luis 25, (28033), a los efectos de poder proporcionarle nuestros servicios. El usuario podrá ejercitar sus derechos de acceso, rectificación y cancelación de datos personales mediante el correo electrónico [dminternet@unidadeditorial.es](mailto:dminternet@unidadeditorial.es).

Elecciones Generales | Liga Fútbol | IBEX | Belleza - Telve | Belleza - YoDona | Pisos Bancos | Apuestas - Jugando Voy | Ofertas Empleo | La Esfera De Los Libros | Información - Orbyt | Novedades De Tiendas Por El Mundo | Equipaciones Liga | Juegos Ps3 | Blogs De Viajes | Coches - Marcamotor.com | Televisión - Voo.es | Revista Arte | Conferencias Y Formación | Masters Medio | Coches Segunda Mano | Lotería De Navidad | Correo Farmacéutico | DMedicina |

Mapa Web | Contacto | Aviso Legal | Publicidad



©2012. Madrid. Unidad Editorial, Revistas

La información que figura en esta página web, está dirigida exclusivamente al profesional destinado a prescribir o dispensar medicamentos por lo que requiere una formación especializada para su correcta interpretación. S.V.P. nº 712-L-CM concedida por la Comunidad de Madrid, autoridad competente en la materia, el 10 de junio de 1997.

Nosotros subscribimos los Principios del código HONcode.  
Compruébelo aquí.

